

Le miel est un des produits de chez-nous que l'on doit consommer et employer partout où c'est possible de préférence, aux "sucrages" qui viennent de l'étranger.

1926 SEPTEMBRE		SOLEIL		LUNE	
		Lev.	Cou.	Lev.	Cou.
V	3 F. Mansuy, évêque et confesseur.	5 16	6 30	1 16	4 57
S	4 Ste Rosalie, vierge.	5 17	6 28	2 13	5 33
D	5 XV Pentecôte. Sol. de la Nativité.	5 18	6 27	3 14	6 04
L	6 S. Eleuthère, abbé.	5 20	6 25	4 15	6 30
M	7 Ste Reine, vierge et martyre.	5 21	6 23	5 16	6 55
M	8 Nativité de la B. V. Marie.	5 23	6 21	6 17	7 16
J	9 S. Pierre Claver, confesseur.	5 24	6 19	7 18	7 38

L'Exposition de Québec s'ouvrira samedi, le 4, pour durer jusqu'au 11 septembre.

La journée de mercredi, le 8 septembre, est réservée spécialement aux cultivateurs.

### Grains de sagesse, Miettes de bon sens

On prend plus de mouches avec du miel qu'avec du vinaigre.

**A l'hon. Honoré Mercier.**—Le Bulletin de la Ferme présente ses plus sincères condoléances à l'hon. Honoré Mercier, ministre des terres et forêts, à l'occasion de la mort de son frère, M. Paul-Emile Mercier, ingénieur civil.

**Le concours de miel,** ouvert au commencement du mois d'août, se termine cette semaine. Dès lundi prochain, les travaux des concurrents seront soumis au comité chargé de les classer, et le rapport des juges sera publié aussitôt qu'il aura été terminé.

**A l'école.**—L'ouverture des classes a lieu ces jours-ci. Ceux qui s'intéressent à l'avenir de la jeunesse ne l'ont pas oublié. Quant aux parents dont les enfants sont d'âge à prendre le chemin de l'école, ils ont dû y songer il y a longtemps, car ils sentent l'appel du devoir qui leur demande de ne pas reculer devant les sacrifices pour donner à l'enfant toute l'instruction qu'il peut recevoir.

**Une grande perte.**—Le doyen de nos littérateurs, l'honorable sénateur L.-O. David, vient de mourir à l'âge de 86 ans, après une quinzaine de jours de maladie.

Après avoir donné toute sa vie au service des meilleures causes de notre race, ce vaillant apôtre de la pensée nationale nous a laissé un dernier sujet d'édification dans la piété et la ferveur de ses derniers moments.

Nous nous inclinons avec une respectueuse émotion devant la tombe du disparu; à sa famille, et tout particulièrement à son fils, l'honorable Athanase David, secrétaire provincial, nous offrons le témoignage de notre profonde sympathie.

**Faites-en autant.**—Tondre le mouton le matin, puis faire dans le cours de la journée, le nettoyage, le cardage, le teignage et le filage de la laine, le tissage de l'étoffe, et finir le vêtement le soir du même jour; en une seule journée, fabriquer un gilet, à partir du tondage des moutons jusqu'au posage des boutons, c'est un record que l'on doit enregistrer en lettres d'or dans les annales de l'industrie lainière.

La fabrique qui a accompli récemment un tel exploit peut regarder autour d'elle avec fierté et faire aux autres manufacturiers l'invitation que lance parfois certains champions après avoir exécuté un tour de force: "Faites-en autant".

**La persécution au Mexique.**—L'Eglise catholique du Mexique continue d'être rudement éprouvée. Tout en affectant un air d'honnêteté, de droiture et de justice, le gouvernement a pris

## Pour la cause agricole seulement La fête du travail PAS DE POLITIQUE

Les deux partis politiques en présence nous ont offert, pour la période électorale, d'avantageux contrats d'annonces.

Nous voyons dans cette offre, une marque d'estime pour le BULLETIN DE LA FERME comme moyen de publicité. Nous leur en savons gré.

Mais des raisons d'ordre supérieur nous ont engagés à refuser ces faveurs.

Notre revue n'a qu'un but: servir les intérêts de la classe agricole. Parmi ses vingt-deux mille abonnés, tous les partis et toutes les opinions sont représentés. Vouloir y mêler les questions brûlantes de la politique serait risquer de rompre l'harmonie et de compromettre une cause essentielle.

Accepter des annonces électorales, serait sans doute nous exposer à blesser, chez nombre de nos lecteurs, des convictions et des sentiments que nous entendons respecter.

Nous resterons ce que nous avons toujours été: l'organe des cultivateurs.

Le BULLETIN DE LA FERME ne sortira donc pas du programme qu'il s'est tracé: le progrès de l'Agriculture par l'union, l'éducation et la coopération.

De la sorte, nous espérons garder plus entière la confiance de tous nos lecteurs.

toutes les mesures possibles pour empêcher la pratique du culte des catholiques.

Cependant tout n'est pas perdu, car les récents pourparlers entre les autorités ecclésiastiques et religieuses laissent percevoir une lueur d'espoir.

Il ne faut pas s'étonner outre mesure que dans un pays qui sert de refuge à la pègre de toutes les parties du monde, certaines têtes chaudes oublient les lois de Celui dont elles détiennent leur autorité; mais il faut espérer que le Divin Maître se laissera toucher par la prière de ses fidèles serviteurs et mettra fin bientôt à la persécution dont ils souffrent.

**Le dévoilement du monument Marsan.**—C'est le 28 septembre prochain, que sera dévoilé, au village de l'Assomption, près de Montréal, un monument à la mémoire du regretté docteur Amédée Marsan, pionnier des sciences agricoles dans la province de Québec.

Le programme des fêtes est pratiquement arrêté: messe solennelle et sermon le matin, dévoilement de la statue à 11 hrs a.m., discours de circonstance et concert de fanfare; banquet à 1 hr. p.m. au collège; réjouissances dans la soirée.

Les autorités gouvernementales et universitaires, des professeurs d'agriculture et des ingénieurs agricoles se joindront aux nombreux cultivateurs que nos paroisses rurales doivent déléguer à ces cérémonies. Ce sera l'apothéose d'une vie de mérites entièrement consacrée au progrès de notre agriculture.

Des souscriptions nombreuses ont été recueillies par le Comité du Monument, mais la caisse est

encore ouverte à ceux qui n'ont point versé leur obole. L'ambition du Comité serait de pouvoir produire, en cette fête, une liste de plusieurs milliers de cultivateurs.

Les souscriptions, si minimes soient-elles, peuvent être envoyées par bon ou mandat de poste, chèque ou papier monnaie à M. L.-P. Roy, trésorier du Comité du Monument Marsan au ministère de l'agriculture de Québec.

### Pour les gens pressés

L'exposition du comté de Laval a eu lieu à Ste-Rose, samedi dernier, le 28 août, sous le patronage de la société des agriculteurs du comté.

L'exposition agricole du comté d'Iberville sera tenue à Saint-Alexandre, les 7 et 8 septembre prochain. Pour informations, l'on est prié de s'adresser à M. J.-B. Bessette, Saint-Alexandre, Qué. Tél.: 509-24.

L'exposition annuelle du comté d'Hochelaga aura lieu à St-Léonard de Port-Maurice, mercredi, le 8 septembre, sous les auspices de la Société d'Agriculture du district.

**Noces d'argent sacerdotales.**—M. l'abbé Joseph Lemay, du séminaire de St-Hyacinthe, a été l'objet d'une très jolie fête à St-Joseph d'Yamaska, à l'occasion de son vingt-cinquième anniversaire de prêtrise.

**Beurre et fromage importés par l'Australie.**—Au cours des six premiers mois de l'année courante, l'Australie a importé 48,383 boîtes de beurre et 1,015,720 livres de fromage pour combler le déficit dans la production.

"La franc-maçonnerie internationale est responsable de la persécution religieuse tyrannique du gouvernement mexicain" dit le journal semi-officiel Tribuna, à Rome, dans une vigoureuse critique du gouvernement Calles.

M. l'abbé Pierre Théberge, un des doyens des prêtres de la province, est décédé, à l'âge de 81 ans, il fut, pendant quatorze ans, chapelain des Sœurs de St-François-d'Assise, à Valley-Junction, comté de Beauce.

Ma femme m'a toujours dit que j'étais fort en calendrier, me dit Jean Martel, mais je viens de m'apercevoir que j'ai encore des croûtes à manger avant d'être aussi capable que celui qui a sorti l'invention-là.

—C'est pourtant une affaire bien simple. Toutes les semaines sont coupées de la même longueur; je ne vois pas comment tu peux te perdre là-dedans. Quand un homme a le malheur de se mêler, rendu au mardi ou mercredi, il est toujours sûr que pas plus tard que le dimanche matin, il va se reconnaître quand tous ses voisins vont partir pour la messe.

—C'est pas ça qui m'embête.

—Qu'est-ce que c'est donc?

—Ce que je comprends pas c'est la fête de lundi prochain. Sur mon calendrier, c'est marqué: "Fête du travail". Ça fait longtemps que je remarque c'te fête-là sur le calendrier. Tous les ans je m'attendais que ce jour-là serait pas comme les autres, mais je cherche encore la différence. Je me propose ben de travailler aux "récoptes" comme de coutume, surtout si l'avoine du trécaré est bonne à rentrer, mais je me demande si celui qui a fait marquer ça sur le calendrier voulait qu'on travaille plus fort que d'habitude ce jour-là.

—A brûlé coup de poing comme ça, je me rappelle pas bonnement toute l'histoire de c'te fête-là, mais je sais que depuis plusieurs années il y a une journée qu'on appelle "Fête du travail", au commencement de septembre. Le garçon de Pierre à Baptiste qui travaille en ville m'a déjà raconté qu'une bande de gars malcommodes ramassés sur le carré Viger, à Montréal, avait, un jour, sacré une peur au gouvernement. Y paraît que dans ce temps-là le premier ministre était un peu moins brave qu'aujourd'hui, toujours est-y que pour calmer ces gars de la ville, qui, soit dit entre nous autres, aimaient autant pas travailler trop forts entre les repas, le gouvernement leur a fabriqué une journée de congé, avec quelques amusements; à Québec, par exemple, c'est la seule journée de l'année que tout le monde peut passer la barrière du terrain de l'exposition sans payer...

—Tiens, tu me dis pas. Mais d'après ce que je peux voir, c'est une fête rien que pour les gens de la ville. C'est drôle ça. Pourquoi faire que le gouvernement en a pas faite pour nous autres un congé?

—Eh ben, mon vieux, parle z'en pas, je t'assure que j'aime cent fois mieux que le gouvernement mette pas son nez là dedans. Y a ben des ouvriers de la ville qui seraient ben plus contents d'être à notre place, libres, sans avoir peur des "boss" ou de l'union que d'être en ville pour prendre un petit congé pis tirer le diable par la queue pendant le reste de l'année.

M. Labitant.

L'immigration de fermiers des Etats-Unis au Canada continue à être active, d'après les renseignements fournis par le département d'immigration et de colonisation. Durant les mois de juin et de juillet l'agent du gouvernement canadien à Fargo, Dakota-Nord, a enregistré 354 fermiers américains s'en venant au Canada.



me au cours de cette année, un grand mérite e...

Il y avait: Un cultivateur pris part à ce c... 924 points.

Le rapport Lessard, secret quarante et un la W.-H. Healy a M. Paul C. lauréats de la plôme de mérit MM. Arsène J. de Ste-Anne-d Fontaine, d'Ol

RAPPORT DE LA

- 1.—Henri Bouais, 1 grand mérite
- 2.—Joseph Potvin, F
- 3.—Eugène Potvin, I
- 4.—J. Amédée Viens
- 5.—Donat Rivard, S
- 6.—Ulric Durocher, S
- 7.—Gonsalve Biron,
- 8.—Ambroise Bédard
- 9.—Simon Traversy,
- 10.—Arthur T. Wood
- 11.—Donat Gagnon,
- 12.—Louis Anatole B
- 13.—Fortunat Houle
- 14.—W. E. Hunt, Ay
- 15.—Frank E. Fay &
- 16.—Delphis Blanche

1.—F. R. Cromwell

- 1.—W. H. Healy &
- 2.—Wilkins Brothe
- 3.—Frédéric Poulin
- 4.—Enile Bonvoulo
- 5.—Ernest Healy, F
- 6.—Joseph Leblanc
- 7.—W. Parsons, Ba
- 8.—James A. Wood
- 9.—Georges G. Bea
- 10.—W. S. Armistag
- 11.—Rufus O. Ellis,
- 12.—Geo. A. & R. C
- 13.—B. W. Brown, A
- 14.—Oscar Charbon
- 15.—Walter Edward
- 16.—Georges C. Poo
- 17.—Edmour Chag
- 18.—Lamoureux Fr
- 19.—Salvani P. Paq
- 20.—Denis Alix, Ro
- 21.—Edmour Gauch
- 22.—Brastus F. Be
- 23.—John L. Robins
- 24.—William James
- 25.—Charles-Léon J
- 26.—Wilfrid Girard
- 27.—Morton Henry
- 28.—Wilfrid Joyal
- 29.—Aldéric Laport
- 30.—W. H. Miner, C
- 31.—Samuel Clark,
- 32.—Joseph Ulérie
- 33.—L. H. Parker, J
- 34.—Charles Lefebv
- 35.—F. G. Johnson
- 36.—Alexander Ma
- 37.—McDougall E
- 38.—Beatty Brothe
- 39.—Olely Lalanne
- 40.—Charles-Ed. A
- 41.—J.-V. Laliberté
- 42.—Adéard Jetté,
- 43.—Abraham H. M
- 44.—Ernest Charle
- 45.—Omer Bernarc
- 46.—Honorat Bess
- 47.—Arthur Simon
- 48.—Henri Delorm
- 49.—Louis Désilets
- 50.—Robert Cole, F
- 51.—Valérien Desri

- 1.—Paul Comtois
- 2.—Hervé Charb
- 3.—Philippe Bess